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Quand vous lirez ces quelques
lignes, nous aurons sûrement
basculé en février...
Mais je tiens personnellement à
vous souhaiter une très belle année
2022, qu'elle soit synonyme
d'ensoleillement en cette période
parfois morose avec le contexte
sanitaire actuel.
Il n'en déplaise aux pessimistes, je
reste profondément optimiste sur
cette belle année qui, j 'en suis sûr,
nous redonnera à tous le sourire. 
À nous, prothésistes, émerveillons-
nous devant l'un des cas complexes
que nous aurons réalisé après des
heures d'un travail acharné.
À vous, praticiens, appréciez les
sourires de ces hommes et de ces
femmes venus sur vos fauteuils. À
ces sourires que vous avez réparé,
égayé, comblé...
À eux, patients, qu'ils se
réjouissent à nouveau de faire
sourire leurs visages trop
longtemps fermés. 

Avec de la passion, de l'ambition et
de la bienveillance, je reste
convaincu que nous sommes tous
capable de faire de grandes choses.
Le métier de prothésiste compose
plus que jamais avec les nouvelles
technologies mais il reste un métier
où l'humain domine pour la gestion
de tous vos cas. Nous avons les
yeux pour l'embellir, nous avons les
connaissances pour l'ajuster et
nous avons nos mains pour le
magnifier.

En 2022, soyons
magnifiques...Nous, Vous, Eux....
Très belle année à tous de la part
de l'ensemble du laboratoire
Ciaffoloni.

Romain Ciaffoloni
Directeur Général



UN DÉBUT
D'ANNÉE EN
FUSION

En 2014, Romain Ciaffoloni, fort de son
expérience au Laboratoire Ciaffoloni,
décide de monter sa propre structure
dans le Var : une région
personnellement chère à ses yeux.
D'autant plus que le secteur est
qualitatif : Ici, on parle facilement
d'implantologie ou des nouvelles
technologies. Espace Dentaire est lancé.
Installé à la Seyne sur Mer du côté de
Toulon, une petite équipe se forme
pour répondre aux attentes des
praticiens présents dans le Var.

"En 2021, c'est 13 personnes
qui constituent ce laboratoire"
Espace Dentaire se crée, petit à petit,
son réseau, sa clientèle...son équipe
s'agrandit. 
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En 2021, c'est 13 personnes qui
constituent ce laboratoire. L'espace
devient trop petit et de nouveaux
locaux plus spacieux sont donc trouvés
à Six Fours les Plages, à quelques
minutes de la Seyne. C'est une nouvelle
page qui motive l'ensemble de l'équipe
à se redécouvrir dans un nouvel espace,
avec de nouvelles machines et de
nouveaux objectifs.
Considérée souvent comme la petite
"soeur" du labo lyonnais, ce dernier n'a
jamais vraiment communiqué sur
Espace Dentaire pour bien dissocier les
deux entreprises.



"Depuis le 1er janvier, il existe désormais un "Laboratoire Ciaffoloni 83".
Néanmoins, le laboratoire a décidé d'adopter un nouveau tournant en cette nouvelle
année. Pour plus de simplicité et de cohérence, ils souhaitent donc pour 2022 s'harmoniser
et changer le nom d'Espace Dentaire. Depuis le 1er janvier 2022, il existe désormais un
"Laboratoire Ciaffoloni 83". Le cahier des charges et la manière de travailler restent les
mêmes. La communication se fera également pour les deux entités de la même manière :
même site internet (en cours de création) et même réseaux sociaux.

"Une grande soirée d'inauguration"
Le jeudi 7 avril est d'ores et déjà prévu une grande soirée d'inauguration pour découvrir ou
redécouvrir le laboratoire. Elle se tiendra directement dans ces nouveaux locaux dès
19h00 avec un cocktail dinatoire. Pour ceux qui souhaitent y participer, il suffit d'envoyer
un mail à caroline@laboratoireciaffoloni.fr afin de confirmer votre présence.
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NOUVEAU
PRODUIT
LA CÉRAMIQUE 
NORITAKÉ

"Une gamme excellence"
Toujours dans la volonté de rechercher
les meilleurs produits, le laboratoire fait
confiance à un nouveau partenaire pour
sa gamme excellence, destinée à des
travaux complexes et esthétiques avec
la marque Noritaké.

"Son savoir-faire est
exceptionnel"
À sa fondation, en 1904, Noritaké était
un fabricant de vaisselle occidentale.
Depuis, l'entreprise s'est lancée dans de
nouvelles activités, toujours axées sur le
secteur de la céramique.  Son savoir-
faire est exceptionnel dans le domaine
de la chimie organique et inorganique et
propose des produits haut de gamme
dans le domaine dentaire. C'est
pourquoi, tous s'accorde à dire que les
caractéristiques de la céramique
Noritaké sont exceptionnelles.
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Restitution des couleurs de la dent
naturelle
Excellente compatibilité d’accroche
et de liaison avec les armatures
zircone.
Caractéristiques de manipulation
exceptionnelles.
Stabilité idéale et résistance
extrême aux fractures et aux éclats.

"Aussi bien pour les antérieurs
que les postérieurs"
Cette nouvelle céramique est à base de
CZR (Cerabien ZR). Elle peut être aussi
bien utilisée pour les antérieurs que
pour les postérieurs en raison d’une
haute résistance à la flexion et une
excellente résistance à la fracture.

"Restauration de qualité
supérieure"
La céramique Noritaké vous donnera
accès à une esthétique renforcée et une
force maximale pour une restauration
de qualité supérieure.

Ses principaux avantages sont les
suivants : 



INTERVIEW
CROISÉE
PÈRE & FILS

Marc Ciaffoloni et Romain Ciaffoloni se
sont prêtés au jeu d'une interview
croisée.
Dans des bureaux différents, nous leur
avons poser les mêmes questions.

Quel est le rôle d’un prothésiste
dentaire en 2022 ?
Romain : Il faut être d'avantage
professionnel en étant structuré car
malheureusement la passion seule ne
suffit plus dans ce métier. Les
évolutions sont trop nombreuses et
nous ne pouvons plus tout maitriser.
À mon sens, si le prothésiste veut
garder cette synergie et son rôle de
conseiller avec le cabinet dentaire, le
laboratoire doit pouvoir s’appuyer sur
des collaborateurs qualifiés et
compétents dans leurs spécialités.
Marc : C'est un métier qui demande de
l'évolution constante, qui est hors
norme de nos jours avec l'informatique
et les caméras. Les techniciens doivent
être maintenant de bons
informaticiens...mais j'avoue avoir un
peu peur car ils sont peu formés sur ce
terrain là quand ils sortent de l'école. 

Citez 3 compétences/qualités qu’un
prothésiste doit avoir pour évoluer ?
Romain : 3 ? ça ne fait pas beaucoup...
Je pense que la persévérance est
essentielle dans cette profession. Mais
avec les évolutions constantes, il faut
surtout avoir une capacité d’adaptation,
un sens de l’organisation.

 E
N

S
E

M
B

L
E

 | P
A

G
E

 8
 



Enfin, je suis très attaché à l’aspect
humain et c’est pourquoi j’accompagne
les étudiants en prothèses dentaire
pour développer leur sens de la
communication et du management.
Marc : Pour moi, la première qualité
c'est l'envie. Il faut avoir envie et
passionné comme dans tout métier.
Il ne faut pas lâcher les études
d'apprentissage car on a besoin des
techniques de base, même si la spatule
est remplacée de plus en plus par
l'ordinateur. Il faut maintenant avoir des
notions informatiques d'un très bon
niveau.

Quelle est la prochaine évolution dans
le métier ?
Romain : Elles sont si nombreuses… les
matériaux, l’adjointe numérique, le flux
numérique…
Marc : Vous savez la caméra existe
depuis très longtemps, ça ne marchait
pas et plus personne n'en parlait. Tout
s'est arrêté et depuis 7-8 ans, je vois
une explosion : On a fait un très grand
saut ! Maintenant je me dis : Où cela va-
t-il s'arrêter ? C'est comme les
téléphones et les voitures : Il y en a
toujours plus. 

Il y a 5 ans en arrière, auriez-vous
penser à ce bouleversement numérique
?
Romain : Il y a 70 ans, lorsque l'on
remarque les actes prothétiques que
nous réalisions, nous étions à juste titre
appelé des « mécaniciens dentistes ».
Puis nous sommes devenus des
fabricants de dispositifs sur mesure.
Aujourd’hui il faut l’avouer nous devons
être des « geeks passionnés ».
Ce bouleversement numérique a
commencé depuis des années et il n'est
pas prêt de s’arrêter.

Marc : Je n'y croyais pas du tout.
Pourtant, il faut bien avouer que je suis
maintenant convaincu. 
En même temps, quand je voyais ce
qu'on était capable de faire en
bijouterie avec de minuscules
engrenages, je me demandais pourquoi
cela n'arrivait pas en prothèse.

Qu’est ce que le laboratoire Ciaffoloni
fait pour rester dans la course ?
Romain : S'il y a bien une chose que
mon père m’a transmis dans sa passion
de la profession, c’est la remise en 
question.
Elle doit être permanente car chaque
année est un nouveau défi dans ce
métier en évolution constante.
Nous devons nous adapter et investir
pour répondre avec la passion et l’ADN
qui nous caractérise.
Pour cela, nous avons créé en interne
une cellule de développement. Elle
permet à chaque collaborateur de
partager des projets d’innovation et sa
passion du métier.
Nous avons aussi créé un « cercle des
prothésistes lyonnais » où nous
échangeons entre confrères.
Nous essayons d’être présents sur les
salons, les conférences et restons aux
contacts de nos partenaires pour ne pas
rater une miette des évolutions.
Enfin, pour 2022, nous voulons
conserver un travail de proximité avec
un échange collaboratif avec nos clients
pour réaliser un travail conforme à la
demande du patient, à ses besoins
esthétiques et fonctionnels.
Marc : Sachez déjà que je suis très fier
de mes remplaçants. C'est un
dynamisme exceptionnel que l'on a. Je
vois l'avenir comme ils l'entreprennent :
savoir bien s'entourer et ne pas lâcher. 
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Votre sourire est notre plus belle réussite

M
od

èl
e 

ph
ot

o 
: E

m
m

a 
Ci

af
fo

lo
ni


